

CONTRASTES ENTRENANDONOS

Las empresas particulares no pueden desahucarse de sus empleados u obreros sin alguna indemnización, aunque muchas veces les asista la razón. En cambio, el dios Estado, el Estado socialista, cuyos componentes siempre nos han venido hablando de justicia social, puede desahucarse de sus servidores cuando le venga en gana con tal de que se lo pida un amigo o la pasión o la envidia presente alguno como desafecto al régimen.

Por ejemplo, la Cofradía de Bermeo no puede prescindir, ¡qué injusticia! de ninguno de sus empleados, porque siendo adictos al régimen (?) y, sobre todo, fuertes puntales del Comité de salud pública que en Bizkaya pretende imponer su política, están amparados por el amparo y la fuerza que emanan del Ministerio de Trabajo. No importa, que se nieguen a obedecer las órdenes de sus superiores jerárquicos; no importa que no cumplan con su deber, ni que se nieguen a trabajar, por lo que les pagan, conforme a los intereses y conveniencias de dicha Cofradía. Ni importa, tampoco, que por dichos empleados se combalanzan y voiciegleramente los intereses de la Cofradía, de la que son empleados para bien administrarlos.

La Cofradía, en este régimen de justicia social de pica, de justicia y libertad republicanosocialistas, no puede proceder contra dichos empleados, aunque les perjudique, porque los Jurados mixtos socialistas están aquí, en Bilbao, para fallar siempre en favor de los intereses sectarios de los partidos que se llaman afectos al régimen. El mayor atropello apechugan dichos Jurados mixtos con tal de defender a los suyos.

En cambio, la Comisión gestora que está al frente del Ayuntamiento bernastafá, claro es que no por la voluntad del pueblo, que sería la democrática, sino por un ordeno y mando tiránico de ese conocido Comité de salud pública, al que el gobernador de España en Bizkaya sirve con la misma indolencia que aquel desgraciado Luis XVI francés que servía a los caprichos de la nobleza, dicha Gestora puede, sin ninguna representación popular, tan sólo llevada de su gran ceguera política, destituir a honrados empleados del Ayuntamiento con el propósito deliberado de colocar en sus puestos a otros señores amigos del régimen antidemocrático que impera en Bizkaya.

¡No está mal! Por lo visto estamos en régimen de tropa, en el que cada uno se fastidia cuando le toca...

Nos lo han dicho en mil ocasiones los republicanos y socialistas. La Guardia civil no cumple con la misión para la que fue creada. Esto ocurría en el régimen burgués, cuando las riendas del Poder estaban en manos de la burguesía. Entonces, según los republicanos y socialistas, la función de la Guardia civil no era otra que la de ametrallar al pueblo, en vez de proteger al honrado ciudadano y batir, como era su obligación, las carreteras y lugares apartados al peligró de la gente maleante.

Hoy las riendas del Poder están en manos de socialistas y republicanos. Hoy, según el señor Casares Quiroga, la Guardia civil es una institución benemérita. Ya no ametralla, como en los días del Poder burgués, a la sufrida clase trabajadora. Para tan linda función se crearon los guardias de Asalto, institución todo ciudadana, de actuación verdadera-

mente ciudadana, todo un dechado de corrección y de razón... aplastante.

El papel, por tanto, que hoy se ha asignado a la Guardia civil por un Gobierno de republicanos y socialistas es el de custodiar con toda fidelidad las sacas de dinero de los Bancos. A pesar de ser este régimen socialista y enemigo declarado del capitalismo...

新 新 新

Antes de transformarse el Estado español en régimen republicano, las viriles protestas de los poco republicanos y socialistas que aquí existían llegaban hasta los más recónditos lugares del globo terráqueo. Aquellos ruines procedimientos que empleaba la Dictadura, obligando tan antidemocráticamente a afiliarse a la Unión Patriótica a quien quería ganar un pedazo de pan con el sudor de su frente, lastimaba dolorosamente a los amantes de la libertad, de la democracia y de la justicia social republicano socialista español.

Hoy son ellos Poder. Y aquí, en la

Un nuevo acto de injusticia denunciarnos a los hombres de bien. Por no haber pagado, éste semanario, la multa de 500 pesetas, que arbitrariamente le impuso Amilibia, el miércoles pasado le fueron embargados ilegalmente los muebles de su casa a la señora madre de nuestro querido director.

Todos sabemos quien es el responsable de este nuevo vergonzoso desafuero, que pone una vez más de manifiesto su tiránico proceder.

tierra esclavizada de los vascos, ya no solamente se atreven impudicamente a maltratar el ajeno sentimiento y a coartar con sus constantes amenazas la expresión del libre pensamiento de los demás, sino que, para mayor irri, atropellan también el derecho natural de los bizkainos a trabajar en las obras públicas de la comunidad bizkaina. Sin duda, en señal de reto, en los trabajos de nuestras carreteras emplean obreros extraños al país, mientras los hijos del pueblo se mueren de hambre. Para trabajar en dichas carreteras existe un precio: declararse traidor a su raza, a su fe, a su propia conciencia de vasco, y afiliarse a la U. G. de T. ¡guau! que en la Dictadura Por más el pueblo vasco sabe ya que, antes como ahora, vivimos bajo la dictadura, antes de ser conocida por su espontánea proclamación y ahora esbozada y ocultada con sobados tópicos y vacuidades de democracia y libertad que no se practican ni se sienten...

JIMENO DE BELATE Y URTURI.

FUNDICION B. O. B.

J. ARISO

MALEABLE AMERICANO PATENTE PARA EUZKADI BLOIRIO (BIZKAYA)

Restaurant EL PERRO

Servicio a la carta. Comidas a todas horas.

Habitaciones disponibles.

Calle del Perro, núms. 2 y 4. T. 15.909.

BILBAO

Nuevo propietario:

JOSE DE ETXERABIA

"Un pueblo es invencible, cuando sus hijos no temen a una mala vida, ni a una mala muerte."

Allá, en el extremo oriental, dice que existe ese pueblo, de pequeños hombres amarillos, hombres de inteligencias privilegiadas, que de las altas esteras de su patria, descienden, siguiendo planes secretos, a identificarse, muy lejos de ella, con la ignorancia y con la miseria. Y que la sirven así, durante largos años, sin que el afán de comodidades o el espíritu de vanidad los venza o el delate jamás; hombres que, soldados con sus mochilas llenas de dinamita, sin temor a la muerte horrible, entran para volarlo en Port-Artur.

Es el Japón, el pueblo amante de las cosas bellas, en el cual "un obrero de infima categoría contempla con éxtasis, el florecer de una rama metida en un jarro".

Por eso aman a la patria hasta el delirio!

Ved un caso: Un muchacho joven, hijo de un pueblito de Bizkaya, ama a la patria, pero quizá no arrostraría por ella aún grandes peligros.

He aquí cómo se le entrena: Con ocasión de haber repartido unas bombas en las que se pide "Vasco, ayuda al vasco, etc.", algún alma caritativa lo denunció, y viendo un caso aprovechable, se le envía una pareja de la Guardia civil, entre los cuales ha de ir el joven, arrojando la vergüenza de verse así conducido por Bilbao y Durango. Pero esto es poco, ha de exhibirse también en los pueblos inmediatos al suyo, y así se le lleva del tranvía al tren y de el tren (que no ha parado) al tranvía, en Usansolo; y otra vez, del tranvía a la estación del tren, en Lemona.

Un hombre honrado teme más que a la cárcel, a la conducción entre la Guardia civil; teme el que se le exhiba como mallechero entre sus compañeros, a quienes él no puede demostrar su inocencia.

¿Esto es lo que más temes? Pues, ¡ah! como el padre que zambulle a su hijo en el agua. Esto es lo que más necesitas para fortalecer tu alma. Una vez de quitado ese miedo, avanzarás rápido.

Y allí está recluido nuestro hombre, en la cárcel de Durango. Y allí, tan bien abonada la semilla de rebeldía, germinará y crecerá fuerte en su alma, hasta que un día dé una magnífica floración para la patria.

Otro caso: Hay jóvenes emakumes que dan conferencias patrióticas, ¿ya responderá el temple de su alma a lo que predicaban con palabras?

Problemosa, dice nuestro entrenador; las atmas fuertes se tempian en la adversidad. Euzkadi necesita de mujeres, en toda la extensión de la palabra, no le bastan con bonitas muñecas.

Y allí van las jóvenes emakumes a las cárceles, a convivir con la chusma... Y irá a prender en el corazón de alguna de aquellas desgraciadas, con un jirón de cantar que ha quedado en su memoria, la chispa de amor patria que puede roldimir.

En las historias de la liberación y del triunfo de las naciones, se leen tales casos. ¿Quién sabe en qué métodos sociales necesitaremos algún día obtener ciertas confidencias que han de servirnos?

Son estos dos casos. Pero tenemos muchos, muchos que han estado y están fortaleciendo en la cárcel su patriotismo.

¿Sabéis qué flor crece más espléndida entre sus muros lóbregos? Es el remordimiento que apena el alma, diciéndonos: He hecho poco por mi patria, es injustificado, es inmerecido este honor de sufrir cárcel por ella. Y junto a la contrición de corazón por haber hecho poco, viene el propósito de la enmienda.

Euzkadi, Euzkadi, ya lo estamos aprendiendo: tus hijos van a amarte como el nipón ama a su patria en el lejano oriente; tanto como puede amar a la suya hombre alguno en la tierra.

Nuestro espíritu, torpe aún, llegará a remontarse como el águila de nuestras cumbres, sobre el dolor y el placer, sobre todas las miserias de la vida, para llegar a ti.

¡Estos pasos vacilantes de tus hijos, que estamos aprendiendo a andar el camino de tu liberación, serán muy pronto la marcha triunfal a la victoria!

Aldecoa y Sasieta

Lokitegija, Itxasorako gauzak, ugel eta tramankulu mueta gustiñak landuteko gaimelak.

Traidiak, eta urteikiñak:

Axpe, 46, KRANDIO. Tel. 7.523
Ribera, 6, BILBAO. Tel. 16.607

AGUARDIENTES - LICORES JARABES - MARCAS

Fabricantes:

Batortira, Altua y Mendizabal

Alhóndiga Municipal - Henao, 30
Teléfono 13446 - BILBAO